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Éditorial 
La saison se termine, mais l’envie de nous re-
trouver demeure. Ce dernier week-end, nous 
étions 17 à bavasser sur nos machines le samedi, 
et même 13 le lundi 1er novembre, pour une ran-
do improvisée, seulement imaginée la veille. 
Qu’on arrive à se retrouver si nombreux et si 
souvent prouve bien que l’esprit des 11 pionniers 
qui ont créé ce club est bien ancré.   
Profitez de quelques récits et rendez-vous pour 
l’AG le 04 décembre. Bonne lecture à vous.   DF 

 
 

 
 

 
 

L’ACH est soutenue par la Ville de Hérouville Saint Clair  
L’ACH est affiliée à la Fédération Française de CycloTourisme et parrainée par le Conseil Général du Calvados 

  Rayons 
Le journal qui radiographie l’actualité  

de l’Association Cyclotouriste Hérouvillaise 

Dunkerque-Hendaye 1150 km 

Ils l’ont fait ! 

  

Didier BAZIN, Véronique MARTIN et Jean-François VAINTAN ont réalisé une 
authentique performance en traversant la France en moins de 4 jours (88 heu-
res, pour être précis). Retrouvez sous la plume de Jean-François et les photos 
de Véronique, le résumé de ce qui ne s’est manifestement pas passé tout seul ! 
 
Mardi 13 juillet  

 

Après une courte nuit passée à l'hôtel F1 de St Pol sur mer, réveil des partici-
pants à 3 heures , habillage, grignotage puis quelques  kilomètres afin de rejoin-
dre le commissariat de Dunkerque, quai des Hollandais. Le planton de garde 
qui a tamponné notre carnet de route, nous explique comment aller à St Omer le 
long des canaux via Watten (prononcé : « ouate » par les autochtones). Nous 
avons sans doute fait un détour car malgré une vitesse moyenne d'environ 
27km/h, il semble que déjà, nous ayons du retard sur l'horaire prévu. 
Après St Omer commence un terrain bosselé avec bon nombre de côtes à 10%. 
Petit déjeuner à Fruges puis c'est le début d'une enfilade de départementales 
plus petites les unes que les autres avec passage dans de petits villages 
(Azincourt, Béalencourt, Auchy lès Hesdin, Vacqueriette Erquières, etc …) ce 
qui nous occasionne de très nombreux arrêts afin de demander notre route ou de 
vérifier que nous sommes dans la bonne direction . 
Fort heureusement, Véronique, en habituée des diagonales avait emporté des 
cartes assez précises avec notre tracé fluoté . Mais malgré cela, en arrêtant à 
Oisemont, premier endroit de pointage, nous avons 2 h 30 de retard. Apparem-
ment, nous avons parcouru 38 km de trop !!! Une crevaison nous a stoppé mais 
pas plus d'un quart d'heure. 
Après midi sans incident mis à part des hésitations, des détours inutiles et des 
demandes de renseignements aux passants. 
Dans la journée, Didier  montre des signes de fatigue dans les bosses ce qui est 
particulièrement surprenant vu que c'est son terrain de prédilection. C'est lui LE 
grimpeur de notre club . Nous l'attendons dans chaque petite difficulté avant de 
constater qu'il a cassé un rayon. Mais après avoir écarté les mâchoires de freins, 
il peut rouler presque normalement. 
Dîner à Vernon où nous passons la  Seine, et reprise de notre route pour finir à 
Dreux vers 1 h du matin (5 h de retard avec 370 km au compteur au lieu des 

Rando du mercredi 

Ce matin du 13 octobre, nous étions 9 cyclos 
d'ACH à partir du Pont de Bénouville pour une 
randonnée sur la journée de 110 km environs. Nous 
avons eu du soleil, du vent favorable le matin et 
moins l'après-midi ?? 
Nous nous sommes régalés au restaurant à Lingè-
vres et c'est vers 17h00 que nous sommes tous ren-
trés contents dans nos logis. 
Encore une Balade Formidable que je vais ranger 
dans ma boîte à souvenirs ! Comme Françoise sans 
doute puisqu’elle y étrennait son nouveau vélo. 
A bientôt.     Sylvie ANNE 

Objectif atteint ! 



308 prévus !) 
 

Mercredi 14 juillet 

 

Le départ de cette étape était prévu à 4 h 51 mais couchés fort tard et épuisés nous n'entendons pas 
le réveil et ne nous levons que vers 6 h 30 , d'où encore du retard pour cette journée. 
Petit déjeuner à Chateauneuf en Thimerais dans un bistrot où la patronne a l'habitude de recevoir 
les coureurs du Paris -Brest randonneur . 
Vers 9 h , la pluie fait son apparition et nous trempe jusqu'aux os jusqu'au moment du déjeuner 
mais nous trouvons un abri dans une entrée d'immeuble pour nous restaurer avec les victuailles 
achetées à Brou. 
Dans l'après midi , nouvelle erreur (de ma part) : nous demandons notre route à un automobiliste 
qui nous conseille pour aller de Bessé s/ Braye à Chemillé s/ Dême de passer à La Châtre s/ le Loir 
(c'est un joli village mais cela nous fait faire encore une quinzaine de kilomètres en supplément. 
Comme si on avait besoin de ça !) 
Et maintenant , c'est le vent qui s'y met : des bourrasques à environ 70 km /h et totale-
ment contraires ce qui va encore plus gêner notre progression. 
Arrêt à Tours pour pointer et nous désaltérer. 
Pour information , les 37 km en ligne droite et sans aucun abri qui séparent Tours de 
Ste Maure de Touraine sont parcourus au prix de terribles efforts en 2 heures et demie. 
Nous nous arrêtons là pour dîner et heureusement, le vent faiblit un peu en fin de jour-
née . 
Nous reprenons notre périple pour arriver à Poitiers à 1 h du matin... 
Il était prévu de terminer la journée à Gencay ( 25 km plus au sud ) mais nous déci-
dons de passer la nuit à Poitiers et avons la chance de trouver un hôtel avec de la place 
à la gare. 
On sait déjà qu'on aura encore du retard le lendemain... 

 

jeudi 15 juillet 

 

Départ de Poitiers à 6 h 15 (au lieu de 5 h 45... à Gencay , c'est à dire 25 km plus loin ) 
On s'arrête dans la ville pour demander la bonne route à un livreur  qui en échange 
nous demande de lui donner un coup de main car son chargement s'est renversé à l'ar-
rière de son camion et il ne peut manœuvrer son trans-palettes. Didier et moi, bonnes 
poires, lui prêtons main forte pendant que Véronique «  la crevette » se régale à pren-
dre des photos de l'évènement !  
Enfin, nous reprenons notre route grâce aux indications du transporteur et nous ali-
gnons les kilomètres jusqu'au pointage de Rouillac presque sans arrêt . 
Le vent nous est encore aujourd'hui défavorable mais il ne pleut pas : on a presque de 
la chance ! 
Pendant l'après midi c'est la chaleur qui nous fait souffrir  mais curieusement , entre 
Mirambeau et Blaye, le vent tourne soudainement et nous est presque devenu favora-
ble pendant 30 bornes. 
Nous arrivons à Blaye juste après 18 heures pour retrouver un camarade de notre club 
qui passe ses vacances tout près de là avec sa famille. On prend un pot ensemble et on 
a le temps de bavarder car il y avait un bac à 18 heures mais le prochain (qui est aussi 
le dernier de la journée, donc à ne pas manquer !!) est à 19h30. 
Nous faisons escale à Castelnau de Médoc pour un nouveau pointage et aussi pour y 
dîner au restaurant vu qu'il est 20h30 alors qu'on devait y passer à 
16h10. 
Après un bon repas, nous repartons pour une longue période de plat 
dans les Landes avec ses lignes droites interminables qui nous pa-
raissent d'autant plus longues que nous les passons de nuit. 

Journal de l’Association Cyclotouriste Hérouvillaise -Numéro 16 - Nov 2010 Rayons  

Prenez note ! 

L’AG de notre club aura lieu le samedi 4 décembre à partir de 
17h45. Pendant cette AG aura lieu la réélection du bureau.  
Les candidatures sont à présenter auprès de Michel Chausse-
pied ou Daniel Fiant, avant la réunion si possible, mais aussi 
pendant l’AG.  
N’hésitez pas, ce qui est parfois une corvée dans les autres 
clubs, est un réel plaisir à l’AC Hérouvillaise !  

Ach : Assemblée générale 
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Des cyclos-déménageurs ! 

Il pleuvait fort sur la grand’route... 

Le repos des guerriers 
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Arrivée à Mios vers ... une heure du matin (ça devient une habitude) 
mais il y a pire : dans le village, nous trouvons un plan de la com-
mune qui ne montre pas l'adresse de l'hôtel où nous avons réservé 
une chambre !!! 
De nouveau , C'est Véronique qui nous sauve car elle n'hésite pas à 
faire stopper des conducteurs qui traversent le village pour leur de-
mander de l'aide. Au bout de quelques temps, l'un d'eux utilise son 
GPS et nous indique la direction globale. Il se trouve que la com-
mune est très étendue et composée de plusieurs quartiers distincts et 
il nous manquait le nom dudit quartier (en l'occurrence , Lillet) 
« La crevette »  encore elle, ose aller frapper chez des gens pour de-
mander une fois de plus, comment on peut rejoindre notre hôtel et 
nous arrivons enfin à bon port juste avant ...2 heures . 
 

Vendredi 16 juillet 

 

Le début de la journée était prévu à 5h18 mais comme le petit déjeu-
ner n'est servi qu'à partir de 6 h dans notre auberge nous décidons 
ensemble de nous restaurer avant de partir à 6h45. 
 
Nous sommes toujours en retard sur les horaires prévus sur la feuille de route et je m'inquiète un peu : 
serons nous à Hendaye dans les délais ? 
Mais les conditions défavorables ont maintenant cessé et nous déroulons les kilomètres assez rapide-
ment ce matin.  

Un pointage rapide à Pontenx les Forges et nous repartons sur 
de longues routes ou pistes cyclables jusqu'à Leon. Rapide dé-
jeuner et nous sommes de nouveau en route. Il fait très chaud 
et un arrêt boissons fraîches et glaces est particulièrement ap-
précié à Hossegor. 
Nouvel arrêt  30 bornes plus loin, à Biarritz pour expédier la 
carte postale et on en profite pour faire quelques photos de cette magnifique plage qui est bon-
dée de monde malgré un temps un peu couvert maintenant . 
Le long de la côte où la route ressemble à un toboggan, nous prenons notre temps et multiplions 
les pauses- photos (malgré un léger crachin qui nous surprend à St Jean de Luz) car nous savons 
que nous y sommes quasiment. 

 

Pointage au commissariat d'Hendaye à 17h45. 

 

Pas mécontents d'en avoir fini avec cette diagonale, la pre-
mière pour Didier et moi, qui avons appris beaucoup de cho-
ses tant sur les plans physique, géographique, que relationnel .  
Mais on pense déjà au Paris-Brest-Paris de l'an prochain puis-
que nous avons bouclé notre épreuve en moins de 88 heures 
et notre distance parcourue est d'environ 1150 kilomètres. 
Jean-François VAINTAN, photos JFV et Véronique MARTIN 

OUEST-FRANCE pour immortaliser l’exploit ! 

 

Pointage à Biarritz 

On peut en mettre dans une 
chambre de Formule 1... 

Station de métro à Biarritz ! 

Après l’effort, le réconfort... 
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Week-end à 

Vernon 
Pour notre rendez-vous automnal du club, c’est à 
Vernon qu’un petit nouveau avait proposé de nous 
déplacer. Fabien BRARD, puisque c’est de lui 
qu’il s’agit, revenait sur des lieux qu’il connaît 
bien, puisqu’il habitait dans la région il n’y a pas 
encore bien longtemps. Finalement, Vernon c’est 
loin et c’est près. C’est en Normandie comme 

chacun le sait, mais à 170 Km quand même. 
Le rendez-vous était fixé à l’hôtel très bien situé car dégoté par notre président (CQFD !), à quelques encablures du lieu de départ de 
la randonnée du dimanche. 
Mais nous sommes samedi, tout le monde arrive, fidèle à l’heure. Récupération des clefs, visite des chambres, retrouvailles pour un 
petit casse-croûte dans la salle des déjeuners mise à disposition par l’hôtelier. On est en avance, donc un peu de temps pour prendre un 
café pour quelques volontaires qui se rendent en centre ville (la « banlieue » de Vernon, c’est le désert le samedi !). Petit souvenir 
pour Martine qui fait la connaissance d’une chauffeuse de car qui lui enlève son rétro, et retour pour une balade par temps frais, sur 
parcours proposé par Fabien, corrigé par Michel. Un parcours bien accidenté, en tous cas, pour moi qui reviens tout doucement d’une 
hibernation estivale ! J’admire au passage les escalades de Françoise avec son vélo de quarante kilos (j’exagère à peine) et me dis que, 
finalement, j’ai bien de la chance qu’elle soit pareillement équipée, ça me permet de ne pas me faire trop attendre. Quand elle aura un 
vélo plus performant (elle n’aura pas de mal à en trouver un !!!), j’en connais (au 
moins un) qui tirera la langue derrière elle. 
Bref, revenons à notre balade où nous passons à travers les gouttes, et même sous 
un petit soleil d’automne qui réchauffe difficilement un air ambiant frisquet. Un 
petit pot à Gaillon après être passé tout près de Château-Gaillard, et nous revoilà 
à l’hôtel. 
Petite douche bienvenue, et c’est bientôt l’heure de nous rendre au restaurant 
situé à un petit kilomètre fait à pied. Très bon accueil, repas très sympathique 
dans une ambiance toujours très chaude, il est bientôt l’heure de nous rentrer. 
Le lendemain, il fait très frais au moment où nous partons. Le temps est un peu 
menaçant. J’opte par prudence pour une rando calme de 55 km aux côtés des 
tandémistes  Catherine et Michel et de notre Raccachi national. Je regarde, plutôt 
circonspect, Françoise se joindre au gros du peloton (non, je ne vise personne !) 
en me disant qu’elle va en baver sur ces 85 km, vu le parcours d’hier. 
Dès la sortie de Vernon, nous attaquons  une côte très longue mais en pente 
douce qui s’avale sans trop de problème. Ce sera d’ailleurs le cas toute la matinée, la randonnée s’avérant ma foi tout à fait 
acceptable, le parcours bien agréable et sans réelle difficulté. Petite halte pour le ravitaillement où Michel perd une bonne quarantaine 
d’années (qu’il a retrouvées depuis) et retour à Vernon par des petites routes loin de la circulation. 
Nous sommes arrivés, un petit réconfort apéritif en attendant nos amis au long cours. Les organisateurs décident de nous remettre nos 
récompenses. Nos car, non seulement nous sommes le deuxième club le plus nombreux 
(le premier est de Bonnières, dans les Yvelines, mais situé à moins de dix kilomètres, et 
l’autre parce que nous sommes le club le plus féminin. Jean-Claude se verra remettre 
une récompense, Catherine l’autre, à vous de trouver quelle coupe revient à qui ! 
 

(Suite page 5) 
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Pas plus de deux de front, qu’il disait... 

(Suite de la page 4) 

 
Et, à ma grande surprise, alors que la pluie s’est mise à tomber, nos vaillants coursiers arrivent, avec Françoise toute fringante. 
Françoise, mille excuses de mes mauvaises pensées. Encore que j’en ai maintenant de nouvelles, lorsque tu te seras décidée à 
avoir une nouvelle monture. Mes amis du gruppetto, ce ne sera sans doute pas une recrue pour notre confrérie ! 
Reprise des habits civils et retrouvailles autour d’un petit repas dans une brasserie du centre vernonnais ouverte le dimanche, 
ce qui n’était pas évident. 
Bref, un week-end bien agréable, à la hauteur de tous les précédents du club. Merci à Fabien et Michel.               Daniel FIANT 

Randonnée portaise(*) 

Nous étions 9 à démarrer du Pont de Bénouville, hier matin pour 
une  randonnée sur la journée de 130 kms 
A 9 h00 le ciel était couvert, chargé de nuages gris mais la 
météo nous annonçait une journée sans pluie et ensoleillée et, pour 
une fois, elle a dit vrai. 
Nous avons commencé notre balade en empruntant  la  route qui 
longe le littoral  de Ouistreham  à Port en Bessin. 
Nous avons déjeuné en terrasse à la "Brasserie de la Criée" à Port, 
le poisson était local, le mareyeur mangeait dans le restaurant.  Il 
faisait bon et c'était bon! 
L'après-midi nous sommes rentrés par " les terres" en contournant 
la ville de Bayeux. 
C'était ma première journée de vacances… que du B...! 
Merci les copains  ;-)  
Sylvie ANNE 
(*) comme chacun le sait, les habitants de Port-en-Bessin sont les 
Portais et les Portaises. Ca c’est de la culture ! 

 

Par une belle journée, 
ce samedi 4 septembre 
2010, le brevet de 
Blainville a attiré 18 
cyc los du c lub 
d’Hérouville, ainsi que 
d’autres clubs dont 
Mondeville avec 16 
p a r t i c i p a n t s  e t 

Blainville 17. Quelle belle 
coupe ! Tous s’est bien passé. 
Ce dimanche 5 septembre 
2010, nous nous sommes tous 
retrouvés au restaurant de 

M e r v i l l e 
Franceville avec 
f e m m e s  e t 
cyclos. Nous 
é t i o n s  3 5 
personnes pour 
déguster les 
moules frites. 
Nous avons tous 
p a s s é  u n 
agréable moment 
avec le soleil.  

Après le restaurant,  ils 
sont repartis pour une 
petite balade. 
Tous s’est bien passé 
aussi pour cette 
journée. 
Encore un week-end 
bien sympathique. 
 

Marie-Laure GARNIER 

Brevet de Blainville 
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Rayons est le journal de l’AC HEROUVILLAISE 

Contact pour le club : Michel CHAUSSEPIED - 02.31.95.68.45 
Rédaction du journal : Daniel FIANT -  02.31.53.05.73 
Site Internet : http://ach.cyclos.free.fr Webmaster Hubert ANNE  

 
 

  

 
 

Le meilleur dans le vélo,  
c’est encore les amis que l’on s’y fait  

et le bonheur de les retrouver. 

Rentrée associative 2010  
 
Pas de Forum des Sports cette année mais une « Rentrée associative et des bénévoles » regroupant 
le Forum des Sports et la Fête des Associations. Le souhait de la municipalité : permettre la 
présentation des différentes associations sportives, de loisirs et socioculturelles d’Hérouville et 
favoriser un échange entre ces associations et leur bénévoles. La matinée sera consacrée à 
l’installation des stands et à une rencontre entre bénévoles. L’après-midi, le public investira les 
stands et les différents lieux de démonstration et animation. 
Le 12 septembre dernier il était donc normal que l’ACH réponde : « Présent ! ». 
A 8h00 Michel et moi suivis de près par Dominique investissons un stand mis à notre disposition 
par la mairie, place de la Fonderie. Le soleil est là et le vent aussi mais nous ferons avec ! 
Les panneaux sont prêts pour être accrochés. Bien rodés il a fallu peu de temps pour actualiser les  
informations pratiques et disposer les photos de l’année 2010. Michel à également prévu 
l’exposition d’un vélo mais pas n’importe lequel : celui du Président (du club) et LE maillot bleu 
de l’ACH. Nous laissons aussi à disposition des revues « Cyclotourisme ».  

Notre objectif est de faire 
découvrir ce qu’est le cyclotourisme et comment nous le pratiquons 
à l’ACH, ponctué par des moments conviviaux auxquels sont 
associés enfants et conjoints. Tout au long de cette journée 
Dominique, Françoise, Véronique, Didier, Thierry, Emmanuel et 
Jean-François  se joindront à nous.      
Cette nouvelle formule a permis 5 / 6 contacts pour une trentaine 
lors des précédents Forums des Sports. Peut-être en raison du 
caractère très hérouvillais du lieu où se déroule cette manifestation, 
de la grande majorité d’associations dont l’activité est localisée sur 
l’agglomération elle-même, alors que le cyclotourisme se pratique 
hors agglomération par définition et qu’il nous est difficile de 
proposer une démonstration concrète … ?   
L’an prochain il faudra sans doute faire appel à notre 
imagination pour que cette journée soit plus qu’un rendez vous 
sympathique ! 
Catherine CHAUSSEPIED   

INSOLITEINSOLITEINSOLITEINSOLITE    

Il est dans le bon sens, le panneau ?... 

 Il y a une vie après le vélo 
On peut avoir un second hobby avec le vélo. Ainsi, Dominique MARTEL 
exposait du 28 au 30 octobre dans une galerie de Caen une petite partie de ses 
photos. Pour cette première, le thème était plutôt centré sur les portraits.  
Ceux qui se sont déplacés ont pu apprécier le travail de Dominique et découvrir 
les talents de notre ami qui n’est donc pas qu’un excellent grimpeur.  
Sans aucun doute, une première intéressante qui appelle… un second cycle ! DF 
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